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Новая победа 
СпРаведЛИвоЙ 
РоССИИ!

ИтогИ 14 СеНтябРя: 
взгЛяд СпРаведЛИвоЙ РоССИИ

Что греха таить, ре-
зультаты выборов губер-
натора Алтайского края 
оказались неожиданны-
ми не только для жителей 
края, но и для самой вла-
сти: 72,97% у Александра 
Карлина, на втором месте 
Сергей Юрченко с 11%, 
на третьем – кандидат СР 
Олег Боронин, набравший 
7,54%, на четвертом – Ан-
дрей Щукин с 5,16% и за-
мыкающий Виктор Кирил-
лов с 1,46%. Количество 
недовольных ситуацией 
в крае говорит о совсем 
других ожиданиях. Да-
вайте разбираться в том, 
что произошло, и самое 
главное – какие выводы 
для своей работы должна 
сделать СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. 

ФОрмула «уСпеха»
Да, кампания проходила в 

весьма непростых условиях. 
Во-первых, полное инфор-

мационное засилье власти. 
Карлин был на страницах 
каждой газеты, в каждом 
выпуске телевизионных но-
востей. Разумеется, все это 
подавалось под соусом осве-
щения его работы в качестве 
губернатора. Но мы-то все 
понимаем, что это была не-
прикрытая агитация. Равно 
как и масштабная пиар-кам-
пания под названием «Что 
для нас успех Алтая?», кото-
рая выдавалась за социаль-
ный проект, но также напря-
мую работала на результат 
кандидата от власти. Кстати, 
во сколько она обошлась 
бюджету, власти до сих пор 
упорно молчат. 

Во-вторых – чудовищный 
административный ресурс. 
Последние полгода админи-
страции всех уровней только 
и занимались тем, что «орга-
низовывали выборы». 

В-третьих – благопри-
ятный для власти фон. Не 
секрет, что россияне всегда 

отличаются способностью 
сплачиваться вокруг власти 
в условиях внешней угро-
зы. А ведь все лето прошло 
в попытках наших западных 
«партнеров» всячески на-
гадить России. Что вполне 
ожидаемо привело к обрат-
ному эффекту – укреплению 
позиций власти. 

В-четвертых – низкая 
явка: 34% избирателей. В 
отличие от традиционных 
50–60%. Подавляющее боль-
шинство из непришедших  – 
противники власти. Но они 
поверили в увещевания 
о том, что исход выборов 
предрешен, и решили не хо-
дить на выборы. 

Но и этого команде губер-
натора показалось мало. Чи-
новники решили еще больше 
упрочить свое положение, 
применив уникальную для 
края технологию.

«дОСрОчный» 
результат

Особую роль на этих вы-
борах сыграло досрочное 
голосование. После недолго-
го отсутствия оно решением 
Конституционного суда было 
возвращено в нашу избира-
тельную систему. И началось. 
Уже с 3 сентября в избира-
тельные комиссии потянулся 
поток подневольных людей 
– работников бюджетных 
организаций, сотрудников 
предприятий, полицейских, 
студентов, военных. Все они 
писали типовое заявление, 
указывая стандартную при-
чину невозможности про-
голосовать в день выборов: 
«уезжаю на картошку», «от-
пуск», «работаю в день вы-
боров». После чего получали 
заветный бюллетень. Таких в 
крае оказалось 107 643 чело-
века. Что составляет более 
5% от общего количества из-
бирателей. И соответственно 
более 15% от проголосовав-
ших (648 тысяч человек).
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дОрОгие педагОги! 
От всей души 

поздравляю вас с 
профессиональ-
ным праздником! 
Ваша профессия 
одна из самых 
важных и сложных 
на Земле. Потому 
что в ваших руках 
– самое важное, что есть у нас: будущее наших 
детей. И как бы ни было порой тяжело, вы с 
честью и достоинством выполняете свой долг. 
Даете подрастающему поколению не толь-
ко необходимые знания и умения, но нрав-
ственные ценности, формируете настоящего 
Человека: умного, честного, здорового, патри-
отичного. Желаю вам сил, здоровья и благопо-
лучия. И обещаю, что наша партия всегда сто-
яла и будет стоять на страже ваших интересов.

С уважением, ваш депутат  
Государственной Думы, руководитель 

регионального отделения партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском 

крае Александр ТЕРЕНТЬЕВ

Команда СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ второй 
год подряд побеждает на чемпионате го-
рода Барнаула по футболу. В упорной и на-
пряженной борьбе с ведущими командами 
краевого центра эсеры подтвердили свой 
статус чемпионов, полученный в прошлом 
году. В этот раз победа была одержана за 
тур до конца чемпионата. Бессменный тре-
нер команды справедливороссов Геннадий 
Галкин отметил: «Перед последним туром в 
принципе так получилось, что мы оказались 
недосягаемы ни для кого. У «Полимера» был 
единственный шанс обойти нас: выиграть 
все оставшиеся игры. При этом мы должны 
были проиграть «Вианору». Но неудачная 
для полимеровцев игра с Тальменкой (1:1) 
принесла нашей команде досрочную побе-
ду и возможность провести итоговую игру 
уже в статусе чемпиона». И эта игра уда-
лась на славу. Эсеры буквально разгроми-
ли команду «ШЦ VIANOR», забив 13 мячей. 
Это стало реваншем за игру в первом круге 
чемпионата, когда команда справороссов 
проиграла «Вианору» один мяч.  В общем, 
эффектная точка в чемпионате удалась. Те-
перь команда СР готовится к Суперкубку 
города, где встретится со своим главным 
принципиальным соперником – командой 
«Полимер».
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на Алтае уже по традиции под-
твердила свой статус второй политической силы на муни-
ципальных выборах. Ведь 14 сентября, помимо губернатор-
ских, проходили выборы 174 депутатов и глав сельсоветов. 
Эсеры, выставив 34 кандидата, получили семь депутатских 
мандатов и два места глав сельсоветов. Это составляет бо-
лее 5% от общего количества разыгрываемых мест. 

Депутатами Змеиногорского районного Совета стали 
Алексей Васильев и Александр Кореневский. Депутатами 
Совета депутатов Золотухинского сельсовета Локтевского 
района стали Светлана Стребкова и Ольга Майер. На вы-
борах депутата сельского Собрания депутатов Устьянского 
сельсовета Бурлинского района победу одержал Сергей 
Терновой, а депутатом Новосельского сельсовета того же 
района стал Юрий Герпсумер. Дополнительные выборы 
депутата Новобурановского сельского Совета депутатов 
Усть-Калманского района завершились победой Екатери-
ны Квинт. Кроме того, два справедливоросса возглавили 
сельсоветы края: Сергей Ряховский (Коробейниковский 
сельсовет Усть-Пристанского района) и Александр Пенчев 
(Верх-Бехтемирский сельсовет Бийского района)

Выборы прошли, а вот комплекс застарелых проблем, му-
чающих наш родной край, никуда не делся. Более того, есть 
серьезная опасность, что после хорошего для себя результата 
власть еще больше расслабится. Вот почему СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ решила реализовать на практике одну из основных 
идей программы своего кандидата Олега Боронина, вызвав-
шей большой интерес избирателей. Речь идет о создании 
коалиционного правительства, в которое могут войти пред-
ставители различных политических сил региона. Разумеется, 
в нынешних условиях речь может идти об альтернативном 
правительстве. Задачей которого станет оценка действий вла-
сти и выработка идей и проектов, способных обеспечить раз-
витие края. В следующих номерах мы обязательно расскажем 
о том, как будет реализовываться этот уникальный для края 
проект. Если у вас, уважаемые читатели, есть предложения по 
поводу кандидатур, которые можно включить в альтернатив-
ное правительство Алтайского края, мы с благодарностью вы-
слушаем ваши предложения. 

СпаСибо за работу!
 ТОП-20 лучших результатов 
местных отделений

Региональное отделение благодарит всех жителей края, 
отдавших свои голоса за нашего кандидата. Особо хочет-
ся выделить руководство и актив местных отделений тех 
районов и городов, где результат Олега Боронина был наи-
большим. Эти цифры лучше всего иллюстрируют качество 
работы партии на местах. 

1. Каменский район – 18,58%
2. Камень-на-Оби – 15,84%
3. Алтайский район – 15,07%
4. Немецкий район – 14,20%
5. Первомайский район – 13,64%
6. Крутихинский район – 13,29%
7. Усть-Пристанский район – 12,73% 
8. Чарышский район – 11,86%
9. Табунский район – 11,42%
10. Змеиногорский район – 11,37%
11. Советский район – 11,15%
12. Белокуриха – 10,72%
13. Смоленский район – 10,28%
14. Троицкий район – 10,24%
15. Ельцовский район – 10,11%
16. Михайловский район – 10,10%
17. Зональный район – 9,90%
18. Бурлинский район – 9,77%
19. Новоалтайск – 9,67%
20. Суетский район – 9,60%

Коалиция развития
Президент призвал новоизбранных губернаторов 
к сотрудничеству с оппозицией 

17 сентября в Москве состоя-
лась встреча Владимира Путина с 
30 губернаторами, победившими 
на выборах 14 сентября, и тремя 
главами регионов, чьи кандидату-
ры одобрили региональные парла-
менты. Президент подвел краткие 
итоги прошедших избирательных 
кампаний и дал наставления ново-
испеченным губернаторам. 

«Вы знаете, – сказал Владимир 
Путин, – никто не имеет права по-
чивать на лаврах после выборов. 
Наоборот, нужно понимать, что 
это большое доверие граждан, и 

нужно ответить на это доверие эф-
фективной работой. Доверие нуж-
но оправдывать, не довольство-
ваться прежними достижениями, 
а выполнять взятые на себя обя-
зательства, добиваться новых по-
зитивных изменений, предъявлять 
обществу понятные, практические 
результаты. При этом скажу, что 
требования граждан и к качеству 
работы власти, и к состоянию соци-
альной сферы, и к уровню жизни в 
конкретном регионе, муниципали-
тете – безусловно, эти требования 
будут только расти, подниматься». 

При этом президент отметил, 
что необходимо «объединить все 
конструктивные силы вокруг об-
щих целей. В ряде регионов поли-
тические партии, губернаторы уже 
начали выстраивать совместную 
работу. Безусловно, это единствен-
ный правильный путь. Широкая 
коалиция развития должна быть в 
каждом субъекте федерации». 

Посмотрим, насколько власти 
Алтайского края и отдельных его 
муниципалитетов сумеют выпол-
нить рекомендацию главы госу-
дарства. 

Окончание. 
 Начало на стр. 1

Но и этого властям 
оказалось мало. По-
являлись сведения и о 
том, что особо ретивые 
избирательные комис-
сии заглядывали в кон-
верты досрочно прого-
лосовавших. Думается, 
не ради простого любо-
пытства. Ведь для того, 
чтобы заменить бюлле-
тень с отметкой в дру-
гом – «нужном» – месте 
или, на худой конец, 
испортить «неправиль-
ный» бюллетень, у из-
бирательных комиссий 
было много времени. 
Прямым подтвержде-
нием манипуляций с 
бюллетенями досроч-
ного голосования стали 
результаты их отдель-
ного подсчета. Благо, 
такую возможность 
закон предоставляет: 
если на избирательном 
участке количество 
проголосовавших до-
срочно превышает 1%, 
любой наблюдатель 
или член комиссии 
вправе потребовать от-
дельного подсчета этих 
голосов. Что и сдела-
ли на многих участках 
представители СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
КПРФ. Результат ока-
зался ожидаем – от 
90 до 99% голосов в 
конвертах оказалось 
отдано за Александра 
Карлина. 

Правда, досрочное 
голосование оказалось, 
пожалуй, единственным 
проблемным местом 
прошедшей кампании. 
Которая на этот раз 
обошлась без грязных 
трюков, судебных тяжб, 
«черного пиара» и фаль-
сификаций. Что, безус-
ловно, радует. 

Делаем вывоДы
Итак, как бы ни пыта-

лась убедить нас офи-
циальная пропаганда 
в том, что расклад го-
лосов говорит о высо-
ком уровне доверия к 
власти и результатах 
ее работы, мы видим, 
что это далеко не так. 
Скорее это результат 
грамотных избиратель-
ных технологий, помно-
женных на чудовищный 
административный ре-
сурс и благоприятную 
политическую конъюн-
ктуру. Каков бы ни был 
процент действующего 
губернатора, он не ре-
шает того комплекса 
громадных проблем, 
которые стоят перед 
краем. И это значит, что 
оппозиции нельзя опу-
скать руки и вешать нос. 
Наоборот, надо делать 
соответствующие выво-
ды и работать. 

Что показала прошед-
шая кампания? Она про-
демонстрировала, что 
у СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ на Алтае есть базо-
вое ядро сторонников. 
Это в первую очередь 
вы, уважаемые читатели 
нашей газеты. Это наи-
более активная и прин-
ципиальная часть жи-
телей края, желающая 
изменений и готовая к 
работе в интересах сво-
их земляков. Во-вторых, 
мы в очередной раз 
увидели, что выбранная 
СР тактика сочетания 
протестной борьбы и 
конструктивных пред-
ложений сегодня наибо-
лее востребована изби-
рателями. Так, кандидат 
СР, который был слабо 
известен жителям края, 
сумел набрать в полто-
ра раза больше голосов, 
чем выдвиженец ЛДПР 

– известный политик, 
депутат АКЗС Андрей 
Щукин. А ведь эти пар-
тии на Алтае традици-
онно набирали равное 
количество голосов. Да 
и отставание от комму-
ниста, занявшего второе 
место исключительно 
благодаря бренду КПРФ, 
оказалось сравнительно 
небольшим. Не случай-
но в крае были участко-
вые комиссии, где Олег 
Боронин занял первое 
место. Понравилась 
кампания Олега Боро-
нина и экспертам, кото-
рые отметили ее актив-
ный и содержательный 
характер. Ведь именно 
выдвиженец СР объ-
ехал весь край, встре-
чаясь с избирателями. 
Особенно специалисты 
оценили идею альтерна-
тивного правительства 
с указанными персона-
лиями. Такой ход приме-
нен, пожалуй, впервые в 
России. 

Все эти, а также дру-
гие наработки должны 
лечь в основу стратегии 
развития регионально-
го отделения СР на бли-
жайшие два года. Ведь 
на выборах в Государ-
ственную Думу и АКЗС, 
которые пройдут в 2016 
году, ситуация для вла-
сти будет гораздо менее 
благоприятной: соци-
альная и экономическая 
ситуация продолжают 
ухудшаться, цены и та-
рифы растут, зарплаты 
остаются на прежнем 
уровне, предприятия 

закрываются, жизнь 
продолжает уходить 
из многих территорий 
страны и края. И тогда 
идеи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, предлагающей 
четкую, научно прора-
ботанную программу 
переустройства россий-
ского общества, будут 
востребованы как ни-
когда. 

Но дожидаться этого 
времени сложа руки ни 
в коем случае нельзя. 
Нужно работать по всем 
направлениям: еще 
глубже прорабатывать 
идеологическую базу 
партии, выражать ее в 
законопроектах, ста-
раться реализовывать 
в жизни страны и края. 
И конечно же, продол-
жать искать способы 
для доведения инфор-
мации об идеях, взгля-
дах и работе партии до 
широких масс. Нужно 
учиться прорывать 
блокаду, выстроенную 
вокруг партии теми по-
литическими силами, 
для которых наши идеи 
действуют как на вам-
пиров солнечный свет. 
Еще одно важнейшее 
направление работы – 
кадровое. Нужно искать 
новые методы работы с 
действующим активом 
партии, а также привле-
кать к сотрудничеству 
всех неравнодушных 
людей с активной граж-
данской позицией. Для 
того чтобы завтра широ-
ким фронтом двинуться 
на все уровни власти. 

очередной уСпех  
на муниципальных 
выборах

Создаем  
альтернативное  
правительСтво

итоги 14 Сентября: 
взгляд Справедливой роССии

И это только первые, так сказать, предвари-
тельные выводы. Более серьезный анализ будет 
сделан позже. Итогом его станет программа мо-
дернизации регионального отделения, о которой 
мы расскажем в самое ближайшее время. И если 
у вас, уважаемые читатели, есть предложения по 
поводу изменения методов работы реготделения 
СР, пишите и звоните нам.
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о чем молчит власть

Манипуляции  
со статистикой 

Власти Алтайского края попытались убедить своих 
земляков в том, что регион стало покидать меньше его 
жителей. «В два раза меньше жителей мигрировало из 
Алтайского края», – пафосно заявила в своем заголовке 
газета «Алтайская правда». Алтайский край стал одним 
из регионов с наибольшим снижением темпов мигра-
ции, утверждает официальное издание со ссылкой на 
данные управление по труду и занятости населения Ал-
тайского края. В подтверждение своему выводу издание 
приводит ряд цифр миграционного оборота, при этом 
умалчивая цифру непосредственной миграции из Ал-
тайского края в другие регионы России и за рубеж.

 В то же время терорган Росстата в Алтайском крае 
фиксирует в 2014 году не снижение, а повышение тем-
пов внешней для этого региона миграции. Так, по итогам 
8 месяцев 2014 года внешняя для края миграция соста-
вила 18 419 выбывших. Физически это даже больше по-
казателей за аналогичный период прошлого года – тогда 
эта цифра составляла 18 352 человека. Таким образом, 
нет не только оснований говорить о том, что «в два раза 
меньше жителей мигрировало из Алтайского края», но 
на самом деле объемы миграции из самого бедного ре-
гиона Сибири в 2014 году увеличились.

Справедливости ради нужно признать, что баланс 
миграции несколько улучшился: в текущем году в край 
приехало чуть больше жителей из других регионов. В 
итоге суммарные миграционные потери в Алтайском 
крае по итогам 8 месяцев действительно сократились, 
составив –853 человека (против –2044 человек годом 
ранее).

По материалам информационного  
портала «Что делать?» 

Губернаторская 
роскошь

Общественные организации уличили Правительство 
Сахалинской области в необоснованных тратах на феше-
небельный ремонт служебных помещений губернатора 
и кабинета министров, а также благоустройство приле-
гающей территории. На эти цели было потрачено более 
850 млн руб.

Чиновники оснастили зал заседаний американской 
системой Microtiles за 30 млн руб. Такие системы ис-
пользуют лондонская биржа и телекомпании. На ремонт 
зоны губернатора площадью 170 кв. м потратили 49,7 
млн руб. Для губернатора закупили шторы за 1,5 млн 
руб. и стол с тумбой за ту же сумму. Плинтус из цельного 
массива и ковер для зала заседаний обошлись бюджету 
в 5,6 млн руб. Кроме того, был куплен необычный стол 
на трех ножках за 1,6 млн руб., а средняя цена дивана 
достигала 500 тысяч рублей.

Эксперты пришли к выводу, что более скромное ис-
пользование бюджетных денег позволило бы губерна-
тору региона Александру Хорошавину сэкономить 700 
млн руб. По оценке экспертов, этой суммы достаточно 
для переселения из аварийного жилья всех нуждаю-
щихся граждан Южно-Сахалинска. А капитальный ре-
монт, в котором нуждается хирургическое отделение 
Сахалинской больницы, обошлось бы всего в 20 млн 
руб. (1000 кв. м).

Шторы, которые теперь радуют глаз руководителя 
правительства, обошлись бюджету региона в 1,5 млн 
руб. За эти деньги чиновники могли бы провести капи-
тальный ремонт одного детского сада.

На этом запросы подопечных Александра Хорошави-
на не закончились – для чиновников была куплена кар-
тина 3D «Острова» за 1,5 млн руб. (цена поставки авто-
мобиля скорой помощи с оборудованным медицинским 
салоном для нужд Сахалинминздрава).

К сожалению, эта ситуация типична для большин-
ства регионов страны. Так, на Алтае был сделан не 
менее помпезный и дорогой ремонт парламентского 
центра, Пенсионного фонда, театра, мэрии Барнаула. 
А потом мы удивляемся, почему нам не хватает денег 
для ремонта школ, больниц, детских садов, аварий-
ных домов…

18 сентября Вла-
димир путин провел 
заседание Государ-
ственного совета, по-
священное развитию 
отечественного биз-
неса и повышению 
его конкурентоспо-
собности на мировом 
рынке в условиях 
членства россии в 
Вто. на заседании 
выступил председа-
тель партии спра-
ВеДлиВая россия, 
руководитель пар-
тийной фракции в Го-
сударственной Думе 
рФ сергей Миронов:

Когда партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ кри-
тикует участие России в 
ВТО – это совершенно не 
значит, что ВТО какая-то 
плохая организация. Про-
сто экономика России в 
ее нынешнем состоянии 
не приспособлена к уча-
стию в ВТО. Это очень хо-
рошо видно на цифрах. 
Мы вошли в ВТО в августе 
2012 года в середине тре-
тьего квартала. До этого за 
первые два квартала 2012 
года экономический рост 
был около 5 процентов, 
в третьем (переходном) 
квартале 2012 года – уже 
3 процента, а за все время 
полного участия России в 
ВТО четвертого квартала 
2012 года и по сей день 
рост ВВП ни разу не под-
нялся выше 2 процентов.

При этом никакой ми-
стики здесь нет, все очень 
просто: российский экс-
порт на 90 процентов со-
стоит из различных видов 
сырья, в том числе 70 
процентов – это топлив-
но-энергетические това-
ры (их у нас прекрасно 
покупали как раньше, так 
и теперь). Для сырьевого 
экспорта нормы ВТО бес-
полезны. Но для развития 
собственного современ-
ного производства они, 
конечно же, вредны: они 
запрещают создавать пре-
ференции своим пред-
приятиям и заставляют их 
на равных конкурировать 
с зарубежными компани-
ями. А конкурентность на-
шей продукции, конечно 
же, упала. Сейчас, напри-
мер, китайский бульдозер 
стоит в два раза меньше, 
чем себестоимость рос-
сийского бульдозера.

К чему это привело? Это 
привело к тому, что доля 
российских бульдозеров 
на российском рынке с 43 

процентов снизилась до 
2 процентов. Например, 
Челябинский тракторный 
завод работает один день 
в неделю.

Вечный российский во-
прос – что делать? Сейчас 
Правительство Россий-
ской Федерации ведет 
большую работу, чтобы 
максимально использо-
вать те возможности, ко-
торые нормы ВТО все-таки 
дают России: добиваться 
отмены еще сохраняю-
щихся торговых ограниче-
ний, даже оспаривая че-
рез ВТО санкции западных 
стран. Это правильно, это 
очень нужная и полезная 
работа, но она не меня-
ет главного. Мы, как и 
раньше, вывозим сырье, 
а покупаем за границей 
готовую продукцию. Если 
мы хотим, чтобы нормы 
механизма ВТО работали 
не против нас, а в нашу 
пользу, надо коренным 
образом менять характер 
российской экономики, 
надо всерьез браться за 
новую индустриализацию 
России.

Сегодня есть несколько 
основных причин, на наш 
взгляд, которые мешают 
решать задачу импорто-
замещения и обеспечи-
вать экономический рост, 
– это состояние курса 
рубля, низкие ввозные и 
таможенные пошлины по 
большинству групп това-
ров, высокие кредитные 
ставки и дефицит денег 
в экономике, практиче-
ски бесконтрольный рост 
тарифов естественных 
монополий и цен на энер-
гоносители в последние 
годы, налоговая политика, 
не отвечающая интересам 
российского производи-
теля, вывод денег из рос-
сийской экономики, в том 
числе через Резервный 
фонд и Фонд националь-
ного благосостояния. Для 
того чтобы индустриали-
зация стала реальностью, 
нужно дать четкий макро-

экономический ответ по 
всем этим пунктам. Надо 
не столько сопротивлять-
ся ослаблению рубля, 
сколько купировать его 
негативные последствия 
для населения и для биз-
неса. Если бесконечно 
тратить золотовалютные 
резервы на его удержа-
ние на определенном 
уровне, то из этого ничего 
хорошего не получится. 
Правительство уже при-
няло правильные меры по 
ограничению роста тари-
фов естественных моно-
полий. У энергокомпаний, 
как мы знаем, всегда есть 
жирок, и пусть снижают 
издержки и выживают за 
счет этого, а не перекла-
дывают свои проблемы на 
потребителя.

Естественно, нужно 
вернуть предприятиям 
инвестиционную льготу 
по налогу на прибыль и 
продолжать снижать НДС, 
тогда у предприятий по-
явятся свои средства на 
модернизацию. Деньги, 
которые мы выводили в 
Резервный фонд и Фонд 
национального благосо-
стояния, надо потратить 
на модернизацию отече-
ственной промышленно-
сти. Выводить их за рубеж 
не надо, в том числе по 
причинам политического 
характера.

О процентной ставке 
по кредитам. В Европе, 
как мы знаем, предпри-
ятие платит по кредитам 
примерно 3 процента, а 
в России – 12 процентов, 
и то это в среднем, а на 
практике бывает и на-
много выше. Если сделать 
конкурентоспособной 
процентную ставку, день-
ги пойдут в производство. 
Сегодня уже есть такой 
опыт, с апреля 2014 года 
Центробанк рефинанси-
рует кредиты на реализа-
цию приоритетных про-
ектов на 1 процент ниже 
обычной ставки. Это шаг 
в нужном направлении, 

но надо идти дальше. Ин-
вестиционный кредит для 
российского предприятия 
должен стоить столько же, 
сколько он стоит для его 
иностранного конкурента. 
Да, пусть это будет целе-
вой кредит, да, под самым 
жестким контролем, но не 
дороже, чем у конкурен-
тов. 

В современных усло-
виях должна обязательно 
вырасти роль государ-
ства. Модернизация и 
импортозамещение сами 
по себе не произойдут. В 
частности, Минэконом-
развития и Минпромторг 
должны показать, произ-
водство каких товаров из 
тех, что мы сейчас импор-
тируем, выгодно в России. 
Нужно стимулировать 
организацию производ-
ства товаров народного 
потребления, чтобы нам 
не приходилось закупать 
импортные кнопки, гвоз-
ди, тазики, чайники. Все 
это мы можем сделать и 
сами, а сегодня тратятся 
на эти товары миллионы 
долларов. Гораздо проще 
и выгоднее закупить по 
лизингу оборудование и 
производить это в России. 
Но для этого нужно, что-
бы предприниматель был 
уверен, что ему помогут.

И последнее, посколь-
ку здесь присутствуют ру-
ководители всех регионов 
России. Нам нужна госу-
дарственная инвестици-
онная программа, которая 
обеспечит создание точек 
роста в каждом регионе 
России, без исключения, 
безусловно, с учетом их 
конкретных особенностей 
и конкурентных преиму-
ществ. Но такие проекты, 
которые обеспечат заня-
тость населения, доходы 
бюджета, спрос на мест-
ную продукцию и выведут 
на траекторию роста всю 
экономику. И такие проек-
ты должны быть реализо-
ваны по всей территории 
России.

Даешь ноВую 
инДустриализацию! 



4 Справедливая роССия

Повышению  
райкоэффициента 
быть!

фото для истории 

депутаты фракции «справедливая россия» 
в алтайском краевом Законодательном со-
брании поставили первую задачу перед вновь 
избранным губернатором алтайского края 
александром карлиным. 23 сентября в адми-
нистрацию региона было направлено обра-
щение, в котором эсеры попросили наконец 
решить в установленном законном порядке 
вопрос о повышении районного коэффициента 
в отдельных муниципалитетах края.

Напомним, эту тему впервые поднял депутат Ма-
монтовского районного Совета народных депутатов 
правозащитник Валерий Олешевич. Он помог ра-
ботникам Мамонтовского лесхоза через суд устра-
нить несправедливость в выплате заработной платы 
через исполнение Постановления Правительства 
№ 1631 «О повышении районного коэффициента 
к заработной плате на отдельных территориях Ал-
тайского края», подписанного еще в 1997 году. Под-
робности этой истории были опубликованы в авгу-
стовском номере газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Алтайский край». И, как сообщают эсеры на местах, 
это «открытие» привело к серьезному ажиотажу в 
27 муниципальных образованиях края, где и должен 
был быть повышен этот коэффициент.

Согласно постановлению, соответствующая до-
плата к заработной плате работников бюджетной 
сферы должна осуществляться за счет средств бюд-
жета Алтайского края. А потому депутаты фракции 
«Справедливая Россия» попросили губернатора 
предусмотреть в расходной части краевого бюдже-
та на 2015 год сумму, необходимую для исполнения 
этого нормативного акта. «Пока сложно говорить, о 
какой цифре может идти речь, – прокомментиро-
вала ситуацию руководитель фракции СР Людмила 
Суслова. – Поэтому мы направили обращение до 
рассмотрения бюджета в первом чтении (оно запла-
нировано на ноябрь. – Прим. ред.), чтобы было вре-
мя провести все расчеты и изыскать необходимые 
средства. И далее, в ходе консультаций и согласова-
ний проекта бюджета, мы будем настаивать, чтобы 
этот момент был учтен».

В случае если руководство края проигнорирует 
обращение справедливороссов, последние готовы 
решать вопрос через прокуратуру. Тем более что 
Верховный суд в данном случае занял позицию на 
стороне граждан.

Удивительный подарок ко Дню рождения Барнаула 
приготовили горожанам справедливороссы. 30 августа 
гости праздничных мероприятий смогли окунуться в 
историю краевой столицы и в импровизированном фото-
салоне СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ у Театра драмы сфото-
графироваться с основателями Барнаула: императрицей 
Елизаветой и горнозаводчиком Акинфием Демидовым.

Задумка эсеров вызвала приятный ажиотаж среди 
пришедших на площадь Сахарова. К фотосалону выстро-
илась длинная очередь: фотографировались по одному 
и целыми семьями на фотоаппараты и телефоны. За два 
часа обладателями праздничных фото стали несколько 
сотен жителей и гостей краевой столицы. Кроме того, в 
подарок барнаульцам вручались праздничные флажки.

4 сентября экспертная комис-
сия подвела итоги пятого – юби-
лейного – конкурса стипендиа-
тов депутата Государственной 
думы александра терентьева 
и назвала имена 20 алтайских 
школьников, которые на протя-
жении всего учебного года будут 
получать именную стипендию 
от лидера алтайских эсеров.

Всего в 2014 году на конкурс было 
представлено 47 ходатайств из 22 
муниципальных образований Алтай-
ского края. «Безусловную победу в ны-
нешнем году одержала Регина Келлер 
(на фото) из славгородской школы-ин-
терната: она соответствовала всем ус-
ловиям Положения и имела огромное 
количество наград от городского до 
всероссийского уровня», – отметила 
куратор проекта Евгения Морозова.

На сегодняшний день почти все 
победители и участники конкурса 
получили заслуженные награды. А 
уже в январе организаторы проведут 
мониторинг успеваемости стипенди-
атов. Впрочем, за пять лет проведе-
ния конкурса ни один из стипендиа-

тов не выбыл по причине снижения 
успеваемости, отказа от занятий 
спортом или вследствие совершения 
противоправных действий. «Это еще 
раз подтверждает, что наши экспер-
ты выбирают достойных ребят», – ре-
зюмировала Морозова.

За особые усПехи  
в учении и сПорте! 

Внимание!
В предыдущем номере газеты в материале 

«Неполученные деньги» была допущена ошибка. 
Телефон Валерия Олешевича следует читать так: 
8-903-992-72-89. Приносим извинения всем заинте-
ресованным лицам. 

Победителями конкурса стали:
1. Келлер Регина, Славгородская специальная (коррекци-
онная) общеобразовательная школа-интернат VIII вида
2. Назаренко Софья, Змеиногорская СОШ с УИОП
3. Колыванова Марина, СОШ № 41 г. Бийск
4. Новичихин Максим, Алтайское училище олимпийского 
резерва, г. Барнаул
5. Качеев Роман, Лицей № 122, г. Барнаул
6. Руденко Наталья, Змеиногорская СОШ № 1
7. Кожевников Артём, Лицей № 8, г. Новоалтайск
8. Примаков Сергей, Лицей № 2, г. Камень-на-Оби
9. Чевтаев Игорь, СОШ № 4, г. Алейск
10. Догадаева Алёна, СОШ № 1, г. Бийск

11. Должикова Виктория, СОШ № 23, г. Рубцовск
12. Ильина Полина, Первомайская СОШ 
13. Кочергина Екатерина, Тальменская СОШ № 1
14. Васильева Елена, Масальская СОШ, Локтевский р-н
15. Коц Юлия, Редкодубравская СОШ, Немецкий нацио-
нальный р-н
16. Мельников Иван, Солоновская СОШ, Новичихинский р-н
17. Шестиперов Евгений, Кытмановская СОШ № 2
18. Лукин Александр, Кировская СОШ, Смоленский р-н
19. Борисов Норайр, Табунская СОШ
20. Матвейчук Елизавета, Курьинская СОШ им. М.Т. Ка-
лашникова

На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

- Здравствуйте! Я являюсь ветераном 
боевых действий, однако мне почему-

то отказываются предоставлять 
льготы на коммунальные услуги соглас-

но пункту 1 статьи 16 Федерального 
закона «О ветеранах». Подскажите, с 

чем это может быть связано.
Алексей

- Жилищный кодекс четко разделя-
ет плату за жилое помещение и плату 
за коммунальные услуги. Ветеранам 
боевых действий из числа лиц, указан-
ных в подпунктах 1 - 4 пункта 1 статьи 
3 Федерального закона «О ветеранах», 

предоставляется льгота в виде оплаты 
в размере 50 процентов занимаемой 
общей площади жилых помещений (в 
коммунальных квартирах - занимае-
мой жилой площади). То же относится 
к членам семей ветеранов боевых дей-
ствий, совместно с ними проживаю-
щим. Меры социальной поддержки по 
оплате жилья предоставляются лицам, 
проживающим в домах, независимо от 
вида жилищного фонда.

Следует иметь ввиду, что для соб-
ственников жилых помещений в мно-
гоквартирном доме плата за жилое 

помещение включает в себя: плату за 
содержание и ремонт жилого поме-
щения, в том числе плату за услуги и 
работы по управлению многоквартир-
ным домом, содержанию (в том числе 
содержание лифтового хозяйства, вы-
воз твердых бытовых отходов и об-
служивание  внутридомового  газово-
го оборудования), текущему ремонту 
общего имущества в многоквартирном 
доме; взнос на капитальный ремонт 
(для собственников помещений в мно-
гоквартирных домах). 

К коммунальным услугам относят-

ваше право

льготы жкх

ся горячее водоснабжение, холодное 
водоснабжение, водоотведение, элек-
троснабжение, газоснабжение (в том 
числе поставки бытового газа в бал-
лонах), отопление (теплоснабжение, в 
том числе поставки твердого топли-
ва при наличии печного отопления). 
Оплата этих услуг не включается в 
плату за жилое помещение и, соот-
ветственно, не подлежит субсидиро-
ванию.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную приемную 
депутата Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.
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И невозможное возможно, когда эсеры берутся за 
проблему. В очередной раз это удалось доказать на 
примере аукционов по продаже земли: стоило пар-
тийцам заострить свое внимание на том, что барна-
ульским застройщикам (наверняка аффилирован-
ных с властями) земля достается едва ли не даром по 
сомнительным схемам, как в дело вмешались право-
охранительные органы. И в бюджет города полново-
дной рекой потекли сотни миллионов, полученные от 
продажи земли.

Когда никому не извест-
ная фирма в августе этого 
года приобрела участок под 
застройку за рекордные 392 
млн рублей, строительная 
общественность города в го-
лос заявила: за такие деньги 
землю брать никто не будет. 
Однако с того момента через 
аукцион ушли еще как мини-
мум два участка, которые в 
сумме дали бюджету города 
494 млн рублей! Это, к слову, 
6,5 процентов от доходной 
части бюджета на 2014 год. 
Значит, все-таки можно, если 
очень хочется?

Правда, остается от-
крытым вопрос, как быть с 
землей, которая уже ушла в 
собственность застройщи-
ков за копейки. Факты, опу-
бликованные в материале 
«Почем гектар для народа?» 

(«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Алтайский край» №48), вы-
звали неподдельный инте-
рес у компетентных органов 
региона. Как стало известно 

руководителю барнаульско-
го отделения СР Александру 
Николайчику, в конце авгу-
ста Росреестр приостановил 
все сделки по недвижимости 
в квартале 2011 сроком на 
один месяц. Напомним, по 
информации СР земля там 
была передана под застройку 
незаконно - без аукциона.

Вместе с тем в то же время 
на сайтах недвижимости Бар-
наула появились многочис-
ленные объявления о про-
даже квартир-долевок в еще 
строящихся домах в спорном 
квартале. «Мы подозреваем, 
что их продажа ведется через 
посредников без законных 

оснований, - сообщил Нико-
лайчик. - Ведь ранее в анало-
гичных ситуациях на земле, 
переданной застройщику без 
аукциона, сноса домов не 
произошло только потому, 
что квартиры на момент вы-
несения судебного решения 
уже были реализованы част-
ным лицам. Возможно, сейчас 
застройщик пытается провер-
нуть тот же трюк. Потому мы 
призываем барнаульцев быть 
бдительными и не заключать 
сомнительных сделок по по-
купке недвижимости в квар-
тале 2011, пока на то не будет 
разрешения компетентных 
органов».

УчИмся 
счИтать

1 октября завершится период, 
когда собственники должны опреде-
литься со способом формирования 
фонда капитального ремонта на сво-
ем доме. Вместе с ним завершается 
и соответствующий этап партийно-
го проекта сПРаВЕДЛИВОЙ РОссИИ 
«Коммунальный дозор», в рамках 
которого активисты разъясняли соб-
ственникам нюансы новой системы 
капремонта и помогали определить-
ся с форматом накопления.

Но на повестке дня «Коммунального 
дозора» уже значится новый проект – 
Справедливая квитанция! Замысел его 
состоит в том, чтобы научить собствен-
ников тонкостям расчета платы за потре-
бленные коммунальные ресурсы (в осо-
бенности по разделу ОДН) и тем самым 
не оставить управляющим организациям 
возможности залезать в карманы людей. 
«Собственники, получая квитанцию, в 
большинстве своем не могут разобрать-
ся в правильности начислений, – от-
метила руководитель проекта «Комму-
нальный дозор», депутат АКЗС Людмила 
Суслова. – Методики расчета, закреплен-
ные законодательством, очень сложные, 
предлагаемые формулы вытекают одна 
из другой. И надо быть большим специ-
алистом, чтобы переложить их в рабочую 
плоскость. Поэтому главная задача, кото-
рую мы ставим перед новым проектом, – 
перевести формулы расчета на доступ-
ный любому собственнику язык, научить 
их использовать на практике». 

Кроме того, на конечные цифры в кви-
танции влияет множество факторов: это 
и количество реально проживающих в 
доме граждан, которое не всегда учиты-
вается при распределении ресурса, и од-
новременность снятия показаний счет-
чиков, и потери ресурса из-за ветхости 
сетей. «Как УК учитывает эти моменты, 
так и складываются платежи собствен-
ников. Мы хотим научить людей грамот-
но контролировать коммунальщиков 
по этим вопросам, чтобы не допускать 
перекосов».

Предполагается, что учебный процесс 
будет выстроен в форме курса лекций с 
обязательным домашним заданием для 
закрепления пройденного материала. 
Ориентированы они будут на две боль-
шие группы слушателей. С одной сто-
роны, это действующие члены Советов 
домов, которые, как правило, уже инте-
грированы в эту систему, имеют некий ба-
гаж специальных знаний и определенные 
полномочия. С другой стороны – это мо-
жет быть любой собственник, у которого 
есть сомнения в правильности действий 
управляющей компании, а также время и 
желание разбираться в хитросплетениях 
ЖКХ. «Я с особым удовольствием буду 
работать с данной категорией, поскольку 
именно из таких людей потом вырастают 
ответственные домкомы, председатели 
ТСЖ, которые работают исключитель-
но в интересах своих соседей и своего 
дома»,  – подчеркнула Суслова. По окон-
чании курса каждый слушатель получит 
соответствующий сертификат и ряд при-
вилегий от «Коммунального дозора» и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

По вопросам участия в проекте 
барнаульцы могут обращаться по те-
лефону (385-2) 62-43-17. Планируется, 
что первое занятие состоится уже во 
второй декаде октября.

 
москва, может, и не резиновая, 
а вот Барнаул явно сделан из 
какого-то суперэластичного ма-
териала. Иначе каким образом в 
центре краевой столицы появля-
ются все новые и новые много-
этажки на сотни квартир и маши-
номест? При этом очевидные на 
первый взгляд экономические 
достоинства явления, называе-
мого точечной застройкой, оста-
ются вне поля зрения горожан.

Очередное обращение к депутату Ал-
тайского краевого Законодательного Со-
брания Людмиле Сусловой связано имен-
но с точечной застройкой. Во дворе дома 
заявительницы Клары Даниловны Троско 
на Северо-Западной, 27 вот уже несколь-
ко лет идет масштабная стройка. От двора 
практически ничего не осталось: всю при-
домовую территорию съела стройпло-
щадка. Местным жителям остались лишь 
грязь по колено и горы строительного 
мусора. Даже обращение замначальни-
ка Главного управления строительства, 
транспорта, жилищно-коммунального 
хозяйства Алтайского края Андрея Гетти-
ха в администрацию Железнодорожного 
района не возымело действия: меры по 
благоустройству и санитарной очистке 
прилегающих к дому территорий до сих 
пор не приняты. А ведь к месту застройки 
прилегает территория бывшей тюрьмы, 
за воротами которой, по некоторым све-
дениям, в начале прошлого века хорони-
ли заключенных. 

Более того, как утверждает Клара Да-
ниловна, застройка ведется с нарушени-
ем правил и норм градостроительного 
законодательства, а возможно, и вообще 
без разрешительной документации. Од-
нако многочисленные обращения в ре-
гиональные и федеральные инстанции 
с указанием на это остаются без соответ-
ствующей реакции. 

Стоит отметить, что два из трех воз-
веденных здесь домов принадлежат 
компании «Селф». Эту компанию без 
преувеличения можно назвать лидером 
точечной застройки Барнаула: сейчас 
в работе застройщика около десятка 
многоэтажек, втиснутых в небольшие 
пространства в центральной части го-
рода. Кстати, в недавнем обращении к 
депутату Сусловой жильцов дома № 92 
по проспекту Ленина, который, по всей 
видимости, готовятся снести с перспек-
тивой застройки красной линии, также 
могут «торчать уши» этой компании. 

Вообще, объекты уплотнительной 
застройки для стройфирмы – золотая 
жила. «Фактически застройщик садит-
ся на готовые коммуникации, тогда как 
компании, которые осваивают чистые 
участки, тратят на эту статью расходов 
до 20 процентов стоимости квадратного 
метра. А не нужно прокладывать сети – 
не нужно и маяться с их передачей на 
баланс города», – констатирует Людмила 
Суслова. 

И тут же задается вопросом: почему 
эта экономия в конечном счете не от-
ражается на стоимости жилья? «Почему 
город, выдавая участки и разрешения на 
точечную застройку, не ставит условие 
по снижению цены квадратного метра? 
Или не возлагает на застройщика какую-

то социальную нагрузку, например, за 
счет этой сверхприбыли построить дет-
сад или облагородить рекреационную 
зону?» – рассуждает депутат. Выводы 
напрашиваются неутешительные: веро-
ятнее всего, «лишние» деньги оседают в 
карманах тех, кто столь лояльно относит-
ся к уплотнительной застройке и выдает 
соответствующие разрешения. А рядо-
вым горожанам остается лишь мириться 
с этим незапланированным соседством.

В настоящее время от имени Людми-
лы Сусловой направлен запрос в адми-
нистрацию Барнаула с просьбой про-
яснить позицию власти относительно 
сложившеюся в микрорайоне ситуации 
и принять меры по наведению порядка 
на территории, прилегающей к стройке.

ПРямО В тОчКУ!

сР ПРИнЕсЛа В БюДжЕт БаРнаУЛа 
494  мИЛЛИОна РУБЛЕЙ

ДОПРыгаЛИсь! 
Следственный комитет РФ проверяет си-

ти-менеджера Барнаула Игоря Савинцева на 
причастность к крупной афере в городском 
ЖКХ: перепродаже 100 процентов акций УК 
«Доверие», в результате чего городская казна 
недополучила 19 млн руб. 

Как сообщают краевые и федеральные 
СМИ, его сыну Максиму, чья подпись, по не-
которым сведениям, стоит на скрепляющих 
сделку документах, уже предъявлено обвине-
ние по части 4 статьи 159 УК РФ (мошенниче-
ство, совершенное организованной группой 
в особо крупном размере). Вместе с тем ре-
шается вопрос об объявлении его в междуна-

родный розыск и заочном аресте. 
Учитывая ряд других темных пятен в 

деятельности Савинцева-старшего на по-
чту главы администрации Барнаула, обще-
ственность всерьез заговорила о гряду-
щей отставке ставшего вдруг опальным 
сити-менеджера.

Фото Екатерины Смолихиной
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Наградить  
НепричастНых
За что глава затопленного района получил министерскую медаль?

Этой старой «до-
брой» русской тради-
ции, похоже, придер-
живаются в советском 
районе. Как сообщил 
депутат районного 
совета павел иванов, 
в начале сентября 
стало известно о на-
граждении несколь-
ких представителей 
чиновничьей касты 
района медалями 
Министерства по 
чрезвычайным ситу-
ациям. У местных жи-
телей такая новость 
вызвала откровенное 
возмущение.

«О том, что главу ад-
министрации Советского 
района Вебера, главу ад-
министрации Талицкого 
сельсовета Гончарук и ди-
ректора ООО «Тепловые 
системы» Шаталова награ-
дили медалями за отличие 
в ликвидации последствий 
июньского наводнения, 
мы узнали из районной га-
зеты, – отметил депутат.  – 
Соответствующий приказ 
МЧС России был подписан 
еще 18 июня, а само вруче-
ние состоялось 26 августа 
в Белокурихе. Мне уже по-
ступило несколько звон-
ков от жителей района, 
которые высказали возму-
щение этим фактом».

Указанные лица в той 
ситуации действительно 
отличились. По словам 
Иванова, в обязанности 
муниципальных чиновни-
ков входил вывоз мусора 
из затопленных домов, 
который местные жители 
в массовом порядке скла-
дировали за воротами по 
договоренности с админи-
страцией. Однако опера-
тивностью это мероприя-
тие не отличалось. После 
ухода воды в район при-
шла сильная жара, отчего 
мусор начал гнить. И толь-
ко после звонка депутата 
Иванова г-ну Веберу с тре-
бованием исполнить свое 
обещание ситуация сдви-
нулась с мертвой точки.

Аналогично получилось 
и с восстановлением смыто-
го моста в одном из наибо-
лее пострадавших от наво-
днения селе Талица. Работы 
здесь начались только по-
сле того, как в село приехал 
кандидат в губернаторы от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Олег Боронин, и люди все-
рьез заговорили о прове-
дении митинга. А сам Вебер 

так и не нашел времени 
лично встретиться с жите-
лями Талицы, чтобы просто 
успокоить людей, расска-
зать, как им действовать и 
чего ждать дальше. 

Заслуги коммуналь-
щика Шаталова также вы-
зывают вопросы. Ведь он 
по каким-то причинам от-
казался дать тепло в боль-
ницу, где был образован 
пункт временного пребы-
вания для пострадавших от 
наводнения. «Мы говори-
ли с кочегарами, они были 
готовы выйти и поработать 
безвозмездно, чтобы про-
топить больницу. Но руко-
водство теплоснабжающе-
го предприятия, видимо, 
не сочло это нужным, хотя 
температура в больнице 
была довольно низкой для 
пребывания там людей, 
тем более с маленькими 
детьми», – констатировал 
справедливоросс.

Что касается главы сель-
ской администрации Гон-
чарук, жители утверждают, 
что она якобы грозилась 
особо принципиальным 
и требовательным, что их 

улицы вообще не будут 
включаться в перечень по-
лучателей компенсации за 
пострадавшее имущество 
и жилье.

При этом люди, кото-
рые первыми бросились 
на помощь пострадавшим, 
оперативно создали штаб 
и занимались сбором, рас-
пределением и доставкой 
гуманитарной помощи в 
затопленные села, оста-
лись не у дел. В этой связи 
Павел Иванов направил 
обращение к министру Рос-
сийской Федерации по де-
лам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям 
и ликвидации последствий 
стихийных бедствий Вла-
димиру Пучкову с прось-
бой разъяснить, за какие 
заслуги Вебер, Гончарук и 
Шаталов получили ценные 
награды, и поведать ему 
всю правду о реальной 
роли перечисленных лиц 
в ликвидации последствий 
наводнения в Советском 
районе Алтайского края.

К слову, местные эсеры 
не забыли справедливо 
отблагодарить тех, кто по-

настоящему проявил себя 
в дни наводнения. Напри-
мер, волонтера из Бийска 
Ольгу Гурову, которая от-
правляла в затопленные 
села машины с гумани-
тарной помощью, а после 
того, как вода ушла, вместе 
руководителем бийского 
спортклуба «Гладиатор» 
Вячеславом Черниченко 
организовала палаточный 
лагерь на озере Ая, куда 
отправились 16 ребяти-
шек из пострадавших сел. 
Особой благодарности 
справедливороссов удо-
стоилась директор Уро-
жайненской СОШ Людмила 
Александровна Рыжкова, 
которая принимала актив-
нейшее участие и в орга-
низации жизни пострадав-
ших после наводнения. А 
самому юному волонтеру 
– ученице 11 класса Уро-
жайненской СОШ Катери-
не Буряковой – во время 
торжественной линейки 1 
сентября вручили благо-
дарственное письмо от 
депутата Госдумы Алексан-
дра Терентьева и ценный 
подарок.

Меж тем страсти в оказавшихся зато-
пленными районах не утихают. Напри-
мер, в селе Клепиково (Усть-Пристанский 
район) некоторые жители до сих пор не 
могут получить самых первых выплат: 
по 10 тысяч рублей на домовладение 
из краевого бюджета. Тех, кто пытается 
добиваться справедливости через суд, 
ждет разочарование: здесь столько не-
ясностей и нюансов, из-за чего судебные 
решения выносят не в пользу людей 
(иногда и неправомерно). «Людей пере-
ссорили: одному дам, другому не дам, – 
констатирует руководитель местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Светлана Хорошилова. – Такая ситуация и 
в Чарыше, и в Чеканихе, но сильней все-
го это проявилось в Клепикове». Сегодня 
Светлана Геннадьевна помогает восста-

новить справедливость 25 семьям, две 
из которых – многодетные. «По одной 
из многодетных семей в крае сказали, 
что компенсацию они обязательно полу-
чат. Обещали перезвонить, но уже месяц 
прошел – тишина», – отметила Хороши-
лова. В некоторых ситуациях позиция 
соцзащиты вообще шокирует. Например, 
на обращение одного из инвалидов из 
района ответили примерно так: у вас не-
плохая пенсия и много льгот, чтобы про-
вести ремонт на собственные средства! 

Доведенные до отчаяния сельчане 
даже намерены провести сход села и 
поставить вопрос по главе сельсовета, 
который лишь безропотно исполняет 
указания свыше. А еще они написали о 
творящемся здесь беспределе прези-
денту Путину.

В перВоМайсКоМ 
райоНе ждУт  
КоММУНальНого 
Коллапса 

Экс-кандидат в губернаторы алтайского 
края от партии спраВедлиВаЯ россиЯ олег 
Боронин после завершения избирательной 
кампании получил наконец возможность вни-
мательно изучить ситуацию в родном перво-
майском районе, где расположен подведом-
ственный ему сибирский сельсовет. ситуация 
в районе накануне нового отопительного сезо-
на привела справедливоросса в ужас, в связи 
с чем он даже был вынужден обратиться к 
вновь избранному губернатору края с прось-
бой вникнуть в сложившуюся ситуацию и по-
пытаться разрубить этот гордиев узел:

– Многомиллионная кредиторская задолжен-
ность районного бюджета продолжает расти и за-
шкаливает. Надвигается катастрофа в коммуналке с 
колоссальными долгами за газ, уголь и электроэнер-
гию. Одна из главных причин такой ситуации – не-
платежи за потребленные коммунальные услуги из 
районного бюджета. На это накладываются прямые 
долги районного бюджета перед ресурсовиками за 
переуступки долговых обязательств прошлых лет.

Арбитражные решения администрацией рай-
она по долгам перед коммунальными предпри-
ятиями не выполняются. Все это уже поставило 
под угрозу начало отопительного сезона. Админи-
страция для ликвидации кассового разрыва наме-
рена взять коммерческий кредит в 20 млн руб. (9 
миллионов, по некоторым данным, пойдут на вы-
плату процентов по кредиту. – Прим. ред.). Но 
время уже упущено, да и эта сумма не решит про-
блему кардинально, а только глубже утопит район 
в долговой трясине.

При попустительстве администрации района 
идет имущественный спор между коммунальны-
ми субъектами в селах Акулово и Первомайское. 
И если в небольшом Акулово, благодаря местной 
администрации, к зиме в целом готовы, то пяти-
тысячное село Первомайское с двумя школами, 
детским садом и большим Домом культуры, село, 
где нахрдится ряд базовых предприятий района, к 
зиме фактически никто не готовил. Сейчас новая 
неопытная глава Первомайского сельсовета, бла-
годаря «радению» райадминистрации, оказалась 
перед лицом угрозы ЧС. Представьте только: главе 
сельсовета предлагают четвертым сентября под-
писать акт готовности котельной. При том, что она 
была избрана 14 сентября! К тому же вердикт Ро-
стехнадзора: газовая котельная в селе Первомай-
ское к отопительному сезону не готова. Кстати, до 
сих пор здесь не решены вопросы с подготовкой к 
запуску в эксплуатацию новой, хоть и построенной 
еще в 2012 году, дорогостоящей газовой модульной 
котельной.

Еще ранней весной я предложил главе админи-
страции Первомайского района Алексею Рубцову 
создать единое «зонтичное» общерайонное ком-
мунальное предприятие, например, на базе МУП 
«Сибирское ЖКХ». Бесполезно! К осени они кое-как 
создали межмуниципальное коммунальное пред-
приятие, но оно сегодня – по понятным причи-
нам – существует без оборотных средств и увязло 
в имущественных спорах с предбанкротным ООО 
«Уютный дом». Эти споры балансируют на грани 
криминальных разборок.

В общем, в Первомайском районе сложилась 
тяжелейшая ситуация, причина которой, на мой 
взгляд, – управленческая недееспособность адми-
нистрации района и главы администрации Алексея 
Рубцова. Я прошу губернатора Александра Карлина 
лично обратить внимание на ситуацию в Первомай-
ском районе. С опорой не на рапорты из админи-
страции, а на объективную информацию. Убежден, 
что решить все указанные проблемы трудно, но ре-
ально. Необходимы только голова на плечах, управ-
ленческое желание и воля решать проблемы.

Тем временем
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Минобр отступает!

 
23 сентября пред-
седатель Краевого 
союза за здоровое 
развитие детей, от-
личник народного 
просвещения евге-
ния Морозова стала 
гостем программы 
«перекресток» на 
краевом радио. Вме-
сте с ведущей Юли-
ей Михайловой они 
обсудили новеллы 
в системе образова-
ния, которые принес 
новый учебный год. 

Среди прозвучавших 
тем: активное внедре-
ние в образовательный 
процесс информацион-
но-коммуникационных 
технологий (электрон-
ные учебные пособия, 
интерактивные доски, 
работа за компьютером), 
которые, как установили 
ученые, не способствуют 
в большей степени разви-
тию детей; единая школь-
ная форма, которая в ходе 
дискуссии была признана 
необходимым элементом 
ученической культуры 
(«Когда человек садится 
за стол и берет ложку, он 
понимает, что будет есть. 
Ученик, надев форму, 
должен понимать, что бу-
дет учиться и настраива-
ется на это», – убеждена 
Морозова) и другие. 

Однако наибольший 
интерес у аудитории вы-
звала тема грядущих из-
менений в системе сда-
чи единого госэкзамена. 
Минобрнауки наконец 
начал делать небольшие 
шаги назад: отечествен-

ное образование берет 
вектор на сокращение 
тестовых блоков ЕГЭ и 
увеличение объема твор-
ческих заданий. Однако, 
по мнению Евгении Ва-
сильевны, современная 
школа уже не готова к та-
ким изменениям:

– Сразу подчеркну: я 
всегда была противницей 
ЕГЭ. Тестовая методика 
рассматривалась педа-
гогами как примитивная 
проверка зданий. Когда 
тесты были одной из форм 
работы, наряду с устной и 
письменной, их нацели-
вали на слабоуспевающих 
детей. Но, к сожалению, 
именно эта методика 13 
лет назад была положена 
в основу единого экзаме-
на и стала единственной 
формой проверки зна-
ний учащегося. А сейчас, 
когда в многочисленных 
концепциях, предшеству-
ющих принятию законов 
и стандартов в образо-
вании, провозглашается 
принцип «Нужно учить 
детей учиться», возникла 
несостыковка. Ведь фор-
ма контроля предложена 
та, которая не предпола-
гает активного познания.

Когда-то самый извест-
ный недоучка Гарварда 
Билл Гейтс сказал: «Сроч-
но надо убирать тесты, 
чтоб не получить поколе-

ние оловянных солдати-
ков». В настоящее время, 
к счастью, мы наблюдаем 
некоторое отступление. И 
первое, в чем оно выра-
зилось: в новом учебном 
году вводится сочинение 
как ступень экзамена. 
Правда, пока в виде эссе 
и в формате «зачет – неза-
чет» для допуска к ЕГЭ. В 
любом случае это радует: 
наконец детей будут на-

целивать на то, чтобы са-
мостоятельно выражать 
свои мысли. Хотя, чтобы 
выразить мысль, нужно, 
чтобы она была. А для 
этого необходим такой 
предварительный про-
цесс обучения, который 
развивает мышление, ло-
гику, а не предполагает, 
вспомнив заученное пра-
вило или методом под-
становки, выбор одного 
из вариантов.

Уже сегодня я вижу две 
проблемы. Во-первых, 
выпускникам этого года 
будет гораздо сложнее, 

ведь в учебном плане 
меньше уделялось внима-
ния такого рода задачам. 
Конечно, нельзя сказать, 
что в течение 11 лет таких 
заданий вообще не было. 
Уже в начальной школе 
ученикам предлагают 
описать картинку или 
свой день; в среднем зве-
не акцент хоть и делается 
на изложение услышан-
ного текста, но в заклю-

чительной части может 
предполагаться выраже-
ние своих мыслей. Но все 
равно, сочинение в том 
виде, которое знакомо 
старшему поколению как 
глобальная работа, явля-
ющаяся итогом прочте-
ния книги и ее анализа, 
увы, ушло. 

Вторая проблема со-
стоит в том, что педагоги, 
учителя русского языка и 
литературы, успели за эти 
годы отойти от класси-
ческого подхода к пред-
мету: фактически главная 
задача учителя теперь 
– «натаскать» на тесты. 
Да, речь об утраченных 
педагогических способ-
ностях, которые должны 
отрабатываться постоян-
но. Научить детей напи-
сать сочинение под силу 
тем стажистам, которые 
работали долгие годы. А 
тем их коллегам, кто не-
давно вошел в систему 
школьного образования, 
это будет сделать гораздо 
сложнее. 

В заключение хотелось 
бы отметить, что мини-
стерство образования 
намерено изменить кон-
трольно-измерительные 
материалы и по другим 
предметам, также сокра-
тив часть экзамена, ко-
торая связана с выбором 
вариантов ответов. Пока 
это лишь разговоры, но 
посмотрим, что будет 
дальше. 

«Когда говорят, что в минувшем учеб-
ном году дети показали худшие по срав-
нению с предыдущим годом знания, я не 
могу согласиться. Дети знали плохо и в 
прошлые годы, просто сейчас система 
контроля над ЕГЭ ужесточилась. Как го-
ворят врачи: не стало больше болезней, 
диагностика стала лучше».

«не надо 
напрягать 
бЮджет» 
Алтайские единороссы отказали 
в поддержке детям-сиротам

депутаты алтайского краевого Заксобрания 
большинством голосов отклонили пакет зако-
нопроектов спраВедЛиВоЙ россии, направ-
ленных на поддержку семей, усыновивших 
детей. напомним, эсеры предлагали увели-
чить единовременное пособие при усыновле-
нии с 20 тысяч до 100 тысяч рублей и распро-
странить право на получение ежемесячного 
пособия на все семьи с приемными детьми.

Как в ходе первой попытки выхода с указанными 
законопроектами на сессию в июне текущего года, 
так и накануне прошедшего заседания АКЗС, про-
фильный комитет по социальной политике в лице 
зампредседателя Татьяны Ильюченко (фракция 
«Единая Россия») высказался против инициатив СР. 
Среди представленных аргументов: «сложившая-
ся годами практика», от которой, видимо, не хотят 
отходить привыкшие к мирному течению жизни 
специалисты краевой соцзащиты, а также «сумма 
[единовременного пособия] у нас далеко не самая 
низкая» (да, тут мы чуть впереди единственного ре-
гиона – Кабардино-Балкарии).

«Мне непонятна иезуитская логика социального 
комитета, который, по сути, делит усыновителей и 
усыновляемых на два разных сорта»,  – парировал 
депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Алек-
сандр Молотов. По данным статистики, сегодня из 
1321 усыновленного ребенка в крае пособие поло-
жено 721 ребенку. То есть почти половина прием-
ных семей, которые сразу приняли ответственное 
решение об усыновлении, а не «мурыжили» детей 
три года в опеке, оказались вне различных форм 
финансовой поддержки, кроме единовременного 
пособия в 20 тысяч.

Ильюченко поддержал и председатель комитета 
АКЗС по бюджету, налоговой и кредитной политике 
Александр Романенко, который посчитал преждев-
ременным «дальнейшее напряжение бюджета». 
Под этим г-н Романенко, видимо, подразумевает 
необходимые для исполнения двух законов сум-
мы порядка 12 (для единовременного) и 48 (для 
ежемесячного пособия) млн руб. в год. При этом у 
финансистов почему-то не возникло вопросов к де-
нежному обеспечению «губернаторского» законо-
проекта «О звании «Ветеран труда», для исполнения 
которого в будущем году потребуется более 10 млн 
руб. Александр Молотов предложил чиновникам не 
съездить на одну запланированную в следующем 
году поездку на выставку в Берлин, сэкономив тем 
самым 12 млн руб.

Итоги голосования таковы: по вопросу выплаты 
ежемесячного пособия  «за» – 16, «против» – 31, 
воздержались – 1, не голосовали – 1; по вопросу 
выплаты единовременного пособия  – «за»  – 20, 
«против» – 29, воздержались – 0, не голосовали – 6. 
Руками парламентского большинства краевые вла-
сти сделали выбор между зарубежными выставка-
ми и детьми-сиротами. Увы, выставки оказались 
важнее…

подароК «детяМ ВоЙны»
На октябрьскую сессию АКЗС депута-

ты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ намерены 
внести предложения по изменению За-
кона Алтайского края «О мерах соци-
альной поддержки отдельных категорий 
ветеранов». Речь в данном случае идет о 
«детях войны».

«В 2015 году вся страна будет отме-
чать 70-ю годовщину Великой Победы. 
И мы убеждены, что это достойный по-

вод выразить уважение людям, которые 
не только потеряли детство из-за войны, 
но и восстанавливали страну после тех 
страшных событий», – отметил один из 
разработчиков законопроекта Алек-
сандр Молотов. Среди мер социальной 
поддержки, которые предлагают уста-
новить эсеры: единовременная денеж-
ная выплата в мае 2015 года в размере 
5 тысяч рублей; ежемесячная денежная 

выплата в размере 500 рублей; компен-
сация 50 процентов расходов на оплату 
жилья и коммунальных услуг и другие.

Молотов отмел главный аргумент оп-
понентов данного законопроекта о том, 
что такие «подарки» слишком дорого 
обойдутся для бюджета региона: «По 
данным Пенсионного фонда, числен-
ность жителей Алтайского края, чье рож-
дение и детство совпали с годами Второй 

мировой, составляет 209 034 человека. 
Из них более 80 процентов уже явля-
ются получателями компенсационных 
выплат на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг и ежемесячной де-
нежной выплаты по другим льготным ос-
нованиям. То есть количество новых вы-
годополучателей за счет «детей войны» 
возрастет не так критично, как в том нас 
пытаются убедить чиновники».

Как изменится ЕГЭ в 2015 году

«Реформа» образования давно не вызывает восторга 
ни у педагогов, ни у родителей, ни у детей... 
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улыбнемся?

мысли великих

литературный уголок

***
Все подорожало: еда, 

квартплата, бензин, хорошо 
хоть зарплату не подняли. 

***
Зачем спрашивать, как 

дела, если мы живем в од-
ной стране?

***
Искривление позвоноч-

ника, близорукость, пище-

вые отравления, переутом-
ление. Гарантия.  

Школа № 645.
***

Для проститутки Анжелы 
поход в сауну – единствен-

ная возможность встре-
титься с депутатом своего 

района. 
*** 

И почему Родина-мать 
зовет только на баррикады? 
Хоть бы раз позвала обедать.

***

Дороги не отремонтиро-
вали, но мат запретили, как 

ехать... непонятно...
***

1 сентября тысячи 
российских школ гостепри-

имно открыли кошельки 
родителей учащихся.

***
Чиновники делятся на два 

типа: те, кто берет взятки, и 
те, кто не берет взятки, по-
тому что сидит в тюрьме за 

то, что брал взятки.

***
Наступление второго тура 

выборов - это всегда резуль-
тат недоработки властей по 
фальсификациям первого 

тура...
***

4С 1 января 2014 года 
цены на водку поднялись на 
16 процентов, а плата за дет-
ский сад - на 50 процентов. 

Возникает резонный вопрос: 
с кем именно борется наше 

правительство?
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В 2014 году мир вспо-
минает сразу две даты, 
связанные с одними из 
самых страшных кон-
фликтов в истории че-
ловечества: 100-летие 
с начала Первой миро-
вой войны и 75-летие 
с начала Второй миро-
вой войны. Особенно 
тревожно думать об 
этом сейчас, когда на 
наших глазах мировой 
гегемон в лице США пы-
тается в очередной раз 
раздуть пожар миро-
вой войны. Но еще бо-
лее тревожно становит-
ся при взгляде на одну 
странную историческую 
закономерность: вот 
уже четыре века под-
ряд в начале каждого 
века разворачивается 
мировая война. Да-да, 
мировых войн было со-
всем не две. 

Давайте вспоминать в об-
ратном порядке. 

Начало XIX века – наполео-
новские войны, продлившие-
ся до 1815 года и втянувшие в 
свою орбиту практически все 
ведущие государства тогдаш-
него мира. 

Начало XVIII века – во-
йна за испанское наследство 
1701–1714 годов с участи-
ем Франции, Англии, Испа-
нии, Австрии, Нидерландов, 
германских государств. Это 
столкновение развернулось 

не только в Европе, но и в Се-
верной Америке. Правда, Рос-
сия в нем не участвовала, она 
был занята Северной войной 
со Швецией, видимо, поэто-
му мы слабо знакомы с этим 
грандиозным для своего вре-
мени военным конфликтом. 

Начало XVII века: еще бо-
лее затяжной и масштабный 
конфликт – Тридцатилетняя 
война 1618–1648 года, затро-
нувшая практически все ев-
ропейские страны и превра-
тившая в пустыню весь центр 
Европы. 

Однако, как говорится, тен-
денция. Кто-то может возраз-
ить, что эта закономерность 
была нарушена в первой по-
ловине ХХ века, когда мир 
потрясли сразу две мировые 
войны. Но есть вполне обо-
снованная точка зрения, что 
эти конфликты были, по сути, 
двумя фазами одной войны. 
Ведь не случайно француз-

ский маршал Фердинанд 
Фош, узнав условия подпи-
санного 28 июля 1919 года 
Версальского мира, восклик-
нул: «Это не мир, это переми-
рие на двадцать лет!». Дума-
ется, он знал, о чем говорил, 
– его прогноз сбылся с точно-
стью до месяца. 

Итак, закономерность на-
лицо. Другой вопрос, чем она 
вызвана? Беспристрастное 
сопоставление исторических 
фактов дает на него ответ: 
капитализм. Ведь он, как из-
вестно, начал свое победное 
шествие по планете именно 
в XVI–XVII веках. И с тех пор 
каждое столетие «дарит» че-
ловечеству мировую войну. 
Которая становится велико-
лепным средством и для за-
работка, и для решения своей 
традиционной проблемы пе-
репроизводства. А еще – для 
передела сфер влияния, рын-
ков сырья и сбыта, «утили-

зации» лишнего и неспокой-
ного населения. Вот и сейчас 
мировая капиталистическая 
система, пытаясь выбрать-
ся из очередного кризиса, в 
очередной раз пытается ор-
ганизовать грандиозный по-
жар. Искры от которого уже 
начали залетать в наш дом. И 
как бы мы ни прятали голову 
в песок, это не изменит про-
стого факта: война на пороге. 

Как говорится, предупреж-
ден – значит, вооружен. Ду-
мается, руководство нашей 
страны прекрасно понимает 
суть происходящих сейчас 
событий и все делает пра-
вильно, с одной стороны, не 
давая втянуть Россию в но-
вую мировую войну, с другой 
– прилагая все силы для лик-
видации уже существующих 
очагов. Но главный вопрос 
остается открытым: удастся 
ли сломать страшную четы-
рехвековую тенденцию и 
остановить главного поджи-
гателя? Ведь для этого нужно 
изменить существующий уже 
несколько столетий строй 
и предложить миру прин-
ципиально новую модель 
устройства. Какую? Ответ 
прост: социализм. Тот строй, 
который может обеспечить 
социальную справедливость, 
свободу и равенство, остано-
вить человечество на пороге 
новой катастрофы и повести 
его к новым горизонтам. К 
каким? Это тема для отдель-
ного большого разговора. 
К которому мы обязательно 
вернемся. 

Владислав Вакаев 

– Тетя Лена, а можно я не 
умру? – мальчик, лежащий на 
кровати, полностью лишен волос 
на голове. Кожа зеленоватого от-
тенка. Он похож на Фантомаса из 
французской комедии, вот толь-
ко не смешно. Ничуть.

Пожилая, за шестьдесят, санитарка 
вздрагивает всем телом. Привыкнуть 
к такому нельзя. Не умеет человек к 
такому привыкать. Потому он и назы-
вается человеком.

– Ну что ты такое говоришь, мой хо-
роший! Конечно, ты не умрешь… – а в 
глазах слезы.

– Теть Лен, понимаете, в субботу у 
мамы будет день рождения. Я вот ей и 
подарок сделал… сам сделал… а как я 
ей его подарю, если умру? Можно я до 
субботы не умру? Можно?

Онкология. Палата для тех, кто 
переступил грань между жизнью и 
смертью. Эти дети – уже мертвые, хотя 
выглядят как живые, даже разговари-
вают… Каждому здесь остались счи-
танные дни. Может быть, недели или 
даже месяцы. Обреченные дети – если 
вы скажете, что видели что-то более 
страшное, я вас ударю.

Ему ничего не нужно. Его ничто не 
спасет, он только хочет дожить до дня 
рождения своей матери и вручить ей 
свою аляповатую, из дешевого карто-
на и цветной бумаги, поделку. Самый 
ценный в его и ее жизни подарок. 
Господи, я в тебя не верю, но помоги 
матери пережить это! Помоги ей с ума 
не сойти…

А у нас – айфоны. Какой там по сче-
ту, пятый или уже шестой? У нас – зо-
лотые унитазы. У нас – встроенный 
«чисто ради прикола» в холодильник 
MP3-плеер. Даже в космос летают не 
ученые, а туристы. Вся наука выстрои-
лась в очередь, чтобы радостно удов-
летворять потребности ходячих же-
лудков и бездонных вагин. Институты 
красоты. НИИ прокладок и тампонов. 
Лаборатории крема от морщин. XXI 
век, вашу мать, а рак, СПИД, да что там, 
кучу смертельных болезней победить 
не в силах. И не то чтобы «не можем» – 
не хотим.

Журнал «Наука и жизнь» за 1959 
год. Сборник фантазий наших предков 
о завтрашнем дне. Я его сожгу. Пото-
му что… эй, человечество, а вот хрен 
тебе, а не машина времени, вечная мо-
лодость, лекарства от всех болезней и 
фотонный звездолет в XXI веке. Айфон 
тебе. И массажер толстой задницы. И 
элитные презервативы. И таблетки, 
позволяющие жрать и не полнеть. Жри 
на здоровье. Суй себе знаешь куда 
прокладки. Пей «активию». Мажь себе 
морду кремами. А я…

…А пацан все же сумел дожить до 
субботы. Он умер через неделю.

По материалам  
сети Интернет

МОжНО  
я Не уМру?

ВОйНА НА ПОрОге? 

САЛТЫКОВ-ЩЕДРИН Михаил Евграфович 
(1826–1889) – великий русский сатирик.

Российская власть должна 
деРжать свой наРод в состоянии 

постоянного изумления.

если я усну и пРоснусь чеРез сто лет 
и меня спРосят, что сейчас 

пРоисходит в России, я отвечу: 
пьют и воРуют...

стРогость Российских законов 
смягчается необязательностью их 

исполнения.

во всех стРанах железные доРоги 
для пеРедвижения служат, а у нас 

свеРх того и для воРовства.

во всех стРанах железные доРоги 
для пеРедвижения служат, а у нас 

свеРх того и для воРовства.

идиоты вообще очень опасны, и даже не потому, что они непРеменно злы, а 
потому, что они чужды всяким сообРажениям и всегда идут напРолом, как 

будто доРога, на котоРой они очутились, пРинадлежит им одним.
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